

**Zeitschrift:** Jeunesse forte, peuple libre : revue d'éducation physique de l'École fédérale de gymnastique et de sport Macolin  
**Herausgeber:** École fédérale de gymnastique et de sport Macolin  
**Band:** 11 (1954)  
**Heft:** 8

**Artikel:** Rovermoot international 1953 à Kandersteg  
**Autor:** Wattenwyl, Manfred de  
**DOI:** <https://doi.org/10.5169/seals-996948>

### **Nutzungsbedingungen**

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. [Siehe Rechtliche Hinweise.](#)

### **Conditions d'utilisation**

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. [Voir Informations légales.](#)

### **Terms of use**

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. [See Legal notice.](#)

**Download PDF:** 19.02.2025

**ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>**



# NAL 1953 A KANDERSTEG

Secrétaire de la Fédération des éclaireurs suisses, chef du Rovermoot international 1953

une «chic» fraternité avec sa camaraderie des nations, dans le monde entier.— Puisque c'est une loi, si tu es membre, étendre tes voyages aux pays lointins d'autres pays. B. P. La Route du Succès.

d'Oeschinenalp, les scouts, à la sueur de leur front, défrichèrent toute une région envahie par des buissons de genièvre; un pâturage fut débarrassé d'éboulis et de pierres, un chemin empierré fut aménagé à travers un marais. Le résultat de ces travaux volontaires est plus que satisfaisant.

Le temps peu clément n'a pas favorisé le camp, pluie et soleil se succédèrent tour à tour. Les représentants des pays méridionaux ressentirent plus particulièrement la température peu élevée. Malgré cela, les 4000 routiers tinrent bon et l'esprit du camp fut parfait.

M. le Dr Ph. Etter, président de la Confédération, honora de sa présence le camp international des routiers. Il était accompagné de hauts dignitaires religieux et de personnalités politiques marquantes. L'Armée était représentée par le commandant de corps Corbat et par les colonels-brigadiers Meuli et Rutishauser.

Les routiers déployèrent une activité fébrile pendant plus de 10 jours. Participant à un camp préparatoire, ils collaborèrent à l'édification du camp et en organisèrent après la clôture officielle la démobilisation. La collaboration des éclaireuses et des chefs louvetaux à l'hôpital, dans l'administration et au service du téléphone fut très appréciée. Tous les groupes de routiers firent leur propre cuisine. A cet effet, les routiers suisses avaient pour tâche d'amener les vivres et combustibles nécessaires. Ils se chargèrent de la garde du camp et du service administratif. Il a fallu procurer de l'eau potable pour 4000 hommes, ainsi que des lavabos, des douches, des latrines etc. L'armée mit à leur disposition de grandes quantités de matériel pionnier et sanitaire.

L'apogée du camp international des routiers fut, sans conteste, les feux de camp. Des chants dans toutes les langues, ainsi que des danses folkloriques furent exécutés. Des instruments des cinq continents retentirent. Ceux qui assistèrent à cette rencontre n'oublieront pas de si tôt les heures incomparables vécues en parfaite harmonie. Anglais et Egyptiens, Allemands et Français, Italiens et Autrichiens, Libanais et Turques, tous ces jeunes gens s'entendirent à merveille. Puisse cet exemple servir de leçon à ceux qui, dans ce monde bouleversé, n'arrivent pas à se comprendre.

Le but de cette rencontre internationale des routiers a été atteint. Le contact entre les diverses nations était parfait. L'idéal scout de ces 4000 jeunes hommes fut consolidé, 4000 jeunes hommes ont appris à connaître un beau coin de Suisse.

Les routiers suisses qui s'étaient mis au service du Rovermoot et qui venaient d'accomplir une tâche ardue rentrèrent chez eux, aussi enthousiasmés que leurs camarades étrangers.



...ation, Monsieur Ph. Etter rendit visite au camp. Il salue Emmanuel. A gauche, le Col. J. S. Wilson, ancien Directeur du mouvement scout à Londres.